
Mesdames et Messieurs, 
Chères concitoyennes, chers concitoyens de Guissény, 
Nous remercions de leur présence,  
Madame la députée, Madame Graziella MELCHIOR, 
Madame la conseillère régionale, Madame Emilie KUCHEL,  
Madame la vice-présidente du conseil départemental, Madame Lédie LE HIR, 
Monsieur Christian COLLIOU Maire de Kerlouan, 
Madame Catherine LE ROUX et Monsieur Marcel LE DALL, représentant la mairie de 
Plouguerneau,  
 
C'est avec un profond sentiment d'engagement et de responsabilité que je m'adresse à vous 
aujourd'hui, en cette nouvelle année 2024. Tout d'abord, permettez-moi de vous présenter 
mes vœux les plus sincères pour cette année à venir. Que celle-ci soit porteuse de réussite, 
de bonheur et de prospérité pour chacun d'entre vous, ainsi que pour notre belle commune 
de Guissény. 
En ce début d'année, il est essentiel de se rassembler et de réfléchir aux défis qui nous 
attendent en tant que communauté. Permettez-moi de revenir sur quelques moments 
marquants de l'année écoulée et d'aborder les enjeux qui se dessinent pour notre belle 
municipalité de Guissény.  
Je souhaite donc informer toutes les personnes qui avaient envoyé des vœux promettant de 
l’argent pour la commune en 2023, que cela n’a pas marché ! Alors pour 2024, nous vous 
prions d’envoyer directement l’argent sur le compte de la commune ! 
Plus sérieusement, nous rappelons que l'exercice de la fonction d'élu municipal est, sans 
aucun doute, l'une des missions les plus exigeantes qui soit. C'est un engagement total 
envers notre commune et ses habitants. Une responsabilité qui exige du temps, de l'énergie 
et une dévotion sans faille. Au cours de l'année écoulée, nous avons fait face à des défis 
importants, mais notre détermination à servir l'intérêt général a toujours été notre boussole. 
Cependant, je souhaite aborder un sujet délicat aujourd'hui. Nous avons vécu la démission 
de deux de nos collègues, Mesdames Eliès et Doisneau. Ces démissions soulignent la 
difficulté inhérente à la fonction d'élu municipal. En effet, être élu local n'est pas un chemin 
facile. Les responsabilités sont nombreuses, les décisions difficiles, et la pression peut être 
lourde à supporter. 
Nous avons traversé des moments difficiles avec les démissions regrettées de Mmes Eliès 
et Doisneau. Le rôle d'élu n'est pas dénué de défis, et je tiens à saluer leur engagement passé 
et à leur souhaiter le meilleur dans leurs futures entreprises. 
Nous devons reconnaître l'implication et le travail accompli par celles-ci pendant leur 
mandat. Leur décision de démissionner n'a certainement pas été facile à prendre, et nous 
respectons leur choix tout en regrettant leur départ. La vie politique locale est souvent 
complexe, avec des enjeux variés et parfois contradictoires.  
Nous devons rester solidaires et concentrés sur notre objectif commun, qui est le bien-être 
de notre commune. 
Ces événements nous rappellent l'importance de soutenir nos élus municipaux et de 
travailler ensemble pour surmonter les obstacles. En tant que communauté, nous devons 
encourager le dialogue, la compréhension mutuelle et la coopération afin de construire un 
avenir meilleur pour Guissény. 



En cette nouvelle année, je vous rappelle qu’ensemble, nous pouvons surmonter les 
difficultés, relever les défis et continuer à faire de Guissény un endroit où il fait bon vivre. 
C'est donc avec optimisme et avec une immense joie que je me permets de revenir vers vous 
pour partager un événement exceptionnel qui a marqué la vie de notre Conseil Municipal 
Jeune. En effet, nos jeunes citoyens de Guissény ont eu l'opportunité unique de participer à 
un déplacement à Paris, une expérience inoubliable qui restera gravée dans nos mémoires. 
Au cours de cette visite, nos jeunes élus ont eu l'honneur de découvrir le Sénat en compagnie 
de M. Philippe PAUL, une personnalité respectée et engagée au service de notre nation. La 
richesse des échanges et la possibilité d'observer de près le fonctionnement de cette 
institution démocratique ont été des moments privilégiés pour nos jeunes représentants, qui 
ont ainsi pu approfondir leur compréhension du système politique de notre pays. 
La découverte de l'Assemblée Nationale a également été un moment fort de ce 
déplacement. Nos jeunes conseillers ont eu l'occasion d'explorer les couloirs de cette 
institution emblématique. Cette immersion au cœur de la démocratie française a renforcé 
leur conscience civique et leur compréhension des enjeux nationaux. 
Enfin, la visite de l'Arc de Triomphe a clôturé en beauté cette excursion parisienne. Cet 
emblème chargé d'histoire a permis à nos jeunes citoyens de prendre conscience de 
l'importance des valeurs qui ont forgé notre nation, et de la nécessité de préserver et 
transmettre cet héritage aux générations futures. 
Ce déplacement à Paris a été bien plus qu'une simple visite touristique. Il s'est inscrit dans 
une démarche éducative visant à sensibiliser nos jeunes concitoyens aux enjeux de la vie 
politique, à l'importance de l'engagement citoyen, et à la nécessité de comprendre le 
fonctionnement de nos institutions. 
Nous tenons à exprimer notre profonde gratitude envers toutes les personnes qui ont rendu 
possible cette expérience unique, en particulier Monsieur le sénateur, dont la présence a 
grandement enrichi cette visite. Nous sommes convaincus que ces moments vécus à Paris 
contribueront à forger des citoyens engagés et conscients de leur rôle dans la construction 
de l'avenir de notre commune et de notre pays. 
Ensemble, continuons d'inspirer nos jeunes générations à s'impliquer dans la vie publique et 
à œuvrer pour un avenir meilleur. 
Aujourd’hui, cette instance représentative des jeunes Guisséniennes et Guisséniens est en 
renouvellement avec de très prochaines élections à venir.  
Nous sommes fiers de vous annoncer que notre engagement envers nos aînés se concrétise 
pleinement avec le lancement des travaux de viabilisation du Noguel 1. 
Ces travaux revêtent une importance particulière, car ils constituent le préalable nécessaire 
à la concrétisation de deux projets majeurs dédiés au bien-être de nos habitants. Tout 
d'abord, la mise en place d'une résidence senior, « Ages et Vie », qui sera spécialement 
conçue pour offrir un cadre de vie sécurisé et adapté aux besoins spécifiques de nos aînés. 
En parallèle, nous sommes ravis de soutenir un projet porté par l'ADMR, visant à renforcer 
les services d'aide à domicile et à promouvoir une prise en charge attentive et personnalisée. 
Nous sommes convaincus que ces initiatives contribueront, non seulement à répondre aux 
besoins pratiques de nos familles, mais également à favoriser le maintien de liens sociaux 
forts au cœur de notre commune. 
En cette nouvelle année, nous demeurons déterminés à promouvoir un environnement où 
nos plus jeunes et nos aînés pourront évoluer en toute sérénité, entourés de l'attention et du 
soutien dont ils ont besoin.  



Nous sommes ravis de partager avec vous un autre projet majeur qui témoigne de notre 
engagement envers la santé publique et le bien-être de la communauté guissénienne. En 
étroite collaboration avec l'association des professionnels de santé de la commune, nous 
sommes actuellement investis dans la concrétisation d'une initiative essentielle : la 
construction de la Maison de Santé. 
Cette infrastructure sera bien plus qu'un simple établissement médical ; elle représente un 
pilier fondamental au service de l'ensemble des Guisséniens. La Maison de Santé incarnera 
notre volonté de garantir un accès facilité aux soins de qualité, en réunissant divers 
professionnels de la santé sous un même toit. Ce projet ambitieux vise à créer un 
environnement propice à la collaboration entre les différents acteurs de la santé, favorisant 
ainsi une approche holistique et complète pour la prise en charge de la population. 
Nous sommes conscients des enjeux liés à la santé publique, et la Maison de Santé sera un 
véritable symbole de notre engagement envers le bien-être de nos concitoyens. En œuvrant 
ensemble avec les professionnels de la santé, nous visons à offrir des services médicaux 
de qualité, accessibles à tous les habitants de Guissény. 
Nous vous invitons à partager notre enthousiasme de ce projet qui bénéficiera à l'ensemble 
de la population et visant à construire un avenir où le bien-être et la santé publique sont des 
priorités partagées par tous. 
 
Cependant, la proposition de l’association Familles rurales d'installer une ludothèque dans 
la propriété communale Lotrian a rencontré des contestations de riverains. Nous sommes 
conscients des préoccupations de chacun et travaillons activement pour trouver des 
solutions qui bénéficieront à l'ensemble de la commune.  
La mise en place d'une ludothèque est une initiative visant à enrichir l'offre de services et 
d'activités pour les familles de notre commune.  
La difficulté d'installer des services publics en raison de la contestation de riverains est un 
défi courant dans de nombreuses municipalités. Les préoccupations des résidents peuvent 
être variées, allant de questions de sécurité à des inquiétudes environnementales ou toutes 
autres...  
Les municipalités doivent souvent travailler en étroite collaboration avec les résidents pour 
résoudre ces problèmes et parvenir à des compromis qui répondent aux besoins de la 
communauté dans son ensemble. Gageant que nous ferons passer l'intérêt général avant 
l'intérêt particulier tout en garantissant le bien vivre ensemble… 

L'engagement de la commune et des communes avoisinantes avec la CAF et les 
associations dédiées à la petite enfance, à l'enfance et à la jeunesse, symbolisé par la 
signature de la convention territoriale globale, démontre notre volonté commune de 
promouvoir le bien-être des plus jeunes sur l’ensemble du territoire. 
Ces réalisations et projets en cours, témoignent de notre volonté commune de faire de 
Guissény un lieu de vie exemplaire, où chaque habitant trouvera son épanouissement.  
Nous continuerons à travailler main dans la main avec vous, en nous appuyant sur la 
solidarité qui caractérise notre belle commune. 
Malgré les mouvements de personnel qui ont pu compliquer certaines missions, l'arrivée de 
Titouan Le Rest représente une opportunité pour l'intégration de notre commune dans le 
réseau des espaces remarquables de Bretagne par la labellisation en Réserve Naturelle 
Régionale. 



Cette reconnaissance soulignera l'engagement de la communauté envers la préservation de 
notre environnement exceptionnel et la promotion de la biodiversité dans notre région. 
La labellisation en Réserve Naturelle Régionale offre de nombreux avantages, notamment la 
protection et la mise en valeur des écosystèmes locaux, la préservation des habitats 
naturels, ainsi que la promotion du tourisme durable. Cela renforce également notre 
responsabilité collective envers les générations futures, en assurant la pérennité et l'intégrité 
de notre patrimoine naturel. 
Cette réussite sera possible grâce à la collaboration de tous les acteurs de la commune, aux 
efforts de préservation de notre environnement, et à la vision partagée d'un avenir durable. 
Nous tenons à exprimer notre gratitude envers la communauté pour sa participation active 
et son soutien continu dans la protection de notre environnement. 
À l'avenir, nous continuerons à travailler en collaboration étroite avec l’État, les autorités 
régionales et départementales,  les organisations environnementales et les résidents afin de 
garantir la conservation et la valorisation de notre commune. Ensemble, nous contribuons à 
bâtir un héritage écologique durable pour les générations futures et à faire de notre 
commune un espace remarquable en Bretagne. 
Nous sommes heureux de vous annoncer que la décision de rénover la salle omnisports 
JEAN FILY a été confirmée et que les travaux débuteront après l'événement des Foulées de 
la baie. Cette rénovation représente un projet majeur pour notre commune, visant à 
améliorer les installations sportives et à offrir un espace plus moderne et fonctionnel pour 
tous les utilisateurs. 
Les Foulées de la baie constitueront une excellente opportunité pour rassembler autour de 
cet événement sportif, et marquer le début de cette nouvelle année. La salle omnisports 
rénovée deviendra un lieu propice à la pratique sportive, aux événements communaux, 
communautaires et aux rassemblements divers. Nous nous engageons à faire de cette 
rénovation un projet inclusif, en prenant en compte les besoins de la commune. 
C'est avec une immense gratitude que nous tenons à remercier chacun d'entre vous pour 
avoir contribué au succès du week-end de mobilisation pour le Téléthon. Votre générosité 
tout au long de l'année 2023 a été exceptionnelle, permettant de collecter environ 19 000 € 
au profit de cette noble cause. 
Grâce à votre engagement et à votre soutien, nous avons pu organiser un week-end de 
mobilisation riche en événements et en solidarité. Les fonds collectés jouent un rôle crucial 
dans la recherche médicale et l'amélioration des conditions de vie des personnes touchées 
par des maladies génétiques rares. 
Chaque euro collecté représente un pas de plus vers l'espoir, la guérison et le soulagement 
pour de nombreuses familles. Votre participation active, que ce soit par des dons, des 
événements, ou simplement en partageant l'information, a contribué à faire de cette initiative 
un véritable succès. 
Nous tenons à exprimer notre reconnaissance envers tous ceux qui ont donné de leur temps, 
de leur énergie et de leurs ressources pour soutenir le Téléthon. Votre solidarité démontre 
la force de notre communauté et la volonté collective de faire une différence positive dans 
la vie des personnes touchées par des maladies rares. 
Nous souhaitons, ici, saluer et remercier chaleureusement Jason Grandry, ceinture noire 
3ème dan de judo, qui était notre parrain. Non-voyant de naissance, Jason s’entraîne 
activement avec l’espoir d’entrer dans la sélection française pour les Jeux paralympiques de 
Paris, en août prochain. Après un entraînement collectif, dans cette salle, Jason a pris le 



temps d’une longue séance de dédicaces et d’échanges avec les enfants et leurs familles. 
Merci encore pour ta générosité sans faille.  
Nous sommes fiers de faire partie d'une communauté également engagée et souhaitons 
continuer à œuvrer ensemble pour soutenir les causes qui comptent vraiment. 
C'est avec une grande satisfaction que nous vous informons de l'acquisition à l'amiable de 
la friche "Skol an Aod" par l'établissement public foncier de Bretagne. Cette démarche 
représente un engagement significatif envers l'environnement et la préservation de notre 
patrimoine naturel. 
L’attribution de Fonds vert pour la renaturation démontre une vision durable et écologique 
dans la gestion de notre territoire. Cet investissement contribue non seulement à la 
protection de la biodiversité locale mais également à la création d'espaces naturels 
préservés, offrant ainsi des avantages écologiques et récréatifs pour les générations 
futures. 
Il témoigne de notre volonté de concilier le développement urbain avec la protection de 
l'environnement. Il permettra de préserver un morceau important de notre patrimoine naturel 
et d'offrir des opportunités pour des projets qui renforcent la qualité de vie de notre 
commune. 
Comme par exemple, l'acquisition de la propriété Salou, avec la démolition du manoir de 
Kerbiquet, qui marque le préalable à la construction d'un commerce et de 10 logements en 
centre bourg, en contribuant au développement économique local. 
Nous sommes convaincus que toutes ces initiatives confirment notre identité singulière, 
axée sur le respect, la protection de la nature et le développement durable.  
Nous souhaitons profiter de cette occasion pour partager quelques réflexions et 
engagements importants que porte la communauté de communes, notamment en ce qui 
concerne le Plan Local d'Urbanisme intercommunal (PLUi), arrêté avec diligence le 31 août 
puis le 15 novembre et dont les axes prioritaires sont : l’Économie, l’Attractivité résidentielle 
et le Cadre de Vie. 
Les élus ont choisi de confirmer le soutien à l’activité économique et plus particulièrement 
au 1er vecteur d’emploi du territoire, l'agriculture et l'agroalimentaire en s'appuyant sur la 
sobriété Foncière : Un Travail Indispensable ! 
Nous sommes conscients des défis auxquels notre communauté est confrontée en matière 
d'urbanisation et de gestion foncière. Afin de préserver notre environnement et de favoriser 
un développement durable, la CLCL s'engage fermement dans un travail de sobriété 
foncière. Cela implique une utilisation judicieuse du sol, la préservation des espaces naturels 
et la promotion d'une urbanisation raisonnée. 
En ce qui concerne le "zéro artificialisation net" (ZAN), je souhaite vous expliquer que cet 
objectif vise à ne pas augmenter la surface des sols artificialisés, préservant ainsi notre 
environnement. L'intelligence collective de notre communauté sera notre force pour trouver 
des réponses à cet enjeu crucial de réduction de l'empreinte carbone. 
Tout en poursuivant nos efforts pour une gestion équilibrée du territoire, nous sommes 
résolus à maintenir et renforcer l'attractivité résidentielle de la CLCL. Cela se traduira par 
des investissements dans les équipements publics, la création d'espaces verts et le soutien 
aux initiatives favorisant la qualité de vie de nos habitants.  
La prochaine enquête publique, débutant fin janvier et ceci jusqu'à début mars, sera une 
occasion pour entendre les habitants du territoire et intégrer, si possible, leurs avis dans le 
développement futur de notre communauté. 



La GEMAPI est le projet d'une importance capitale pour la sécurité et la protection de nos 
habitants face aux risques naturels, en particulier ceux liés aux phénomènes de submersion 
marine. Il s'agit de l'intégration des systèmes d'endiguement, englobant la digue du Curnic, 
la digue à Kerlouan et la digue Rousseau. Cette intégration des systèmes d'endiguement 
représente un enjeu crucial pour la sécurité et la résilience de notre territoire face aux risques 
liés aux phénomènes naturels.  
Notre territoire, magnifique mais exposé aux aléas naturels, nécessite une gestion prudente 
de nos infrastructures pour assurer la sécurité de tous. Les digues du Curnic, de Kerlouan et 
Rousseau jouent un rôle essentiel dans la protection de nos terres contre les montées des 
eaux. 
L'objectif majeur de ce projet est d'optimiser la coordination et l'efficacité des systèmes 
d'endiguement existants. En intégrant les digues du Curnic, de Kerlouan et Rousseau, nous 
renforçons notre capacité à faire face aux risques de submersion. Cette démarche vise 
également à assurer une cohérence dans la planification et la maintenance des 
infrastructures. Les avantages du niveau de gestion avec  la CLCL : 

• Une Sécurité Renforcée : L'intégration des systèmes d'endiguement renforce notre capacité à 
résister aux phénomènes météorologiques extrêmes, notamment les risques pour la 
population et les biens. 
• Optimisation des Ressources : La coordination des efforts permet une utilisation plus 

efficace des ressources financières et humaines, garantissant la pérennité des 
infrastructures. 

• Planification à Long Terme : L'intégration facilite la planification à long terme en prenant 
en compte les évolutions possibles des conditions environnementales. 

La tempête Ciaran a laissé des traces, tant sur les biens privés et municipaux. Nous avons 
travaillé ensemble à la reconstruction ou à la recherche de solution d’attente. Solidairement 
nous avons su accompagner et  apporter des solutions durant ces jours difficiles. Nous vous 
remercions sincèrement pour cet engagement auprès de ceux qui en avaient besoin. 
Ensemble, avec détermination et solidarité, nous continuerons à faire de notre communauté 
un lieu où il fait bon vivre.  
La communauté de communes porte également pour les communes membres l’étude 
“érosive” du territoire dans le cadre de la loi climat et résilience. Tout comme elle porte, avec 
ses divers services, la lutte contre les pollutions des eaux, et en particulier les eaux de 
baignade de la baie de Tresseny avec le déclassement des plages du Lerret à Kerlouan ; la 
Croix et Barrachou à Guissény.  
Je vous propose de ne pas être plus exhaustif car nous souhaitons échanger avec vous dans 
la salle et il ne s’agit pas de vous faire le rapport d’activités de notre action mais de susciter 
votre curiosité pour introduire cette discussion.  
Certes, nous aurions également pu parler des drames internationaux, des difficultés liées à 
des choix, des opinions, à l’inflation etc. mais je rappelle que nous sommes des éternels 
optimistes qui voulons faire de chaque difficulté, une opportunité ! 
Aussi cette année je vous livre ce message personnel : 

“N’attendez pas de tout avoir pour profiter de la vie ! 
Vous avez déjà la vie pour profiter de tout ! “ 



En ce début d'année, au nom de la municipalité, nous tenons à vous présenter nos vœux les 
plus sincères pour une année pleine de succès, de bonheur et de prospérité. Nous espérons 
que chacun d'entre vous continuera à contribuer à faire de notre communauté un lieu 
exceptionnel où il fait bon vivre. 
Nous vous souhaitons à tous une année 2024  de réussites individuelles et collectives. Que 
notre communauté continue de s'épanouir, portée par la richesse de ses habitants et la force 
de notre unité. 
Excellente année à vous tous, et que Guissény continue d'être le joyau que nous avons le 
privilège de chérir.  Blavez mad d’an holl 
Raphaël RAPIN, le 6 janvier 2024 

 

 

 


